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ПРАВОПИСАНИЕ Н-НН В СУФФИКСАХ ОТЫМЕННЫХ 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ
( образованных от имени существительного):

Н
❖ В суффиксах  -ан- (-ян-), -ин-

овсяный, муравьиный, кожаный

Исключения: стеклянный, оловянный, деревянный

❖ В  прилагательных:
зеленый, рдяный, свиной, сазаний, единый, синий,
багряный, смышленый, бараний,  буланый, фазаний, 
пряный  (но: зеленная лавка)



НН
❖ В суффиксах -енн- , -онн-

божественный, клюквенный, конституционный

❖ На стыке двух морфем :

туманный, былинный, равнинный

овчинный, диковинный, 
подлинный, старинный и др.

 



Запомнить: -нн-в словах:
Медленный
желанный
жеманный

неслыханный
нежданный
невиданный
негаданный

неожиданный
священный

долгожданный
нечаянный
отчаянный
деланный



ПРАВОПИСАНИЕ  ОТГЛАГОЛЬНЫХ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ 

-Н-
❖ если образованы от глагола несовершенного вида

жарить( что делать?)  -  жареная рыба

❖ без приставки

❖ без зависимых слов



-НН- в полных  причастиях:

❖ если  образованы от глагола совершенного вида

связать( что сделать?) – связанная кофта

❖ с приставкой ( кроме НЕ)

❖ с зависимыми словами

        груженная кирпичом

❖ суффиксы –ова-, -ева-, -ирова- 

бетонированный, рискованный, корчеванный



Запомнить!
❖ Ранить – раненый боец
(подраненная птица, раненный в плечо боец)
❖ Кованый (подкованный, кованный медью)
❖ Жеваный (прожеванный, мною жеванный)

❖ Слова, имеющие –Н- только в этом
значении: 
посаженый отец, названый брат, богатое приданое, 

верченый парень (легкомысленный), конченый человек, 

писаная красавица, Прощеное воскресенье, смышленый
мальчик



❖  В сложных словах  написание не меняется:

свежемороженая рыба – свежезамороженная рыба

гладкокрашеная скатерть – гладковыкрашенная шерсть

глаженое-переглаженое белье, 

перченый - переперченый перец,

хоженая-перехоженая дорога,

латаное-перелатаное пальто
 



Необходимо различать написание, 
зависящее от значения слова:

масляный 
(образовано от сущ. 

«масло»)

масленый 
(образовано от глаг. «маслить»)

масляное пятно

 масляная лампа
 

масляная краска

масленые глазки

 масленый блин 

(масленица)



ветреный
(от глаг.  «ветрить»)

ветряной 
(от сущ. «ветер»)

ветреный день

ветреная погода

ветреный человек

вощаной 
(из воска)

вощаные листы

ветряная мельница

ветряная оспа

ветряной насос

вощёный
( от глаг. «вощить»)

вощеная бумага



❖ В краткой  форме прилагательных пишется столько 
же- Н-, сколько в полной: 

 дорога длинная – дорога длинна

❖ В краткой форме причастий пишется только одна –
Н-: 

выученные уроки – уроки выучены



Запомнить!
сосредоточенный

образованный
воспитанный
сдержанный

избалованный
умеренный

изысканный
распущенный
ограниченный

рассеянный

Прилагательные
обозначают  

интеллектуально-
психологическое 

состояние человека: 
дети рассеянны = 

дети 
невнимательны

Причастия
обозначают 
временный 

признак предмета 
по действию 

войска 
сосредоточены- 

которые 
сосредоточили 



ПРАВОПИСАНИЕ- Н-НН- В СУФФИКСАХ НАРЕЧИЙ

❖  В суффиксе наречия  пишется столько –Н-, сколько в 
слове, от которого оно образовано: 

взволнованный –
говорил  взволнованно
 бешеный –  гнаться бешено

ПРАВОПИСАНИЕ -Н-НН- В СУФФИКСАХ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ

❖В суффиксах существительных пишется столько –Н-, 
сколько в словах, от которых они образованы: 

воспитанница--- воспитанный---воспитать

пудреница --- пудреный --- пудрить

леность--- лень


